

# Ranking de El Mostrador: UDI y RN lideran en corrupción de partidos políticos

El Ciudadano · 16 de enero de 2023

---

*El caso Torrealba fue el último de varios más ligados a delitos por corrupción en la esfera política nacional, y es que estos actos no cesan, en tanto el diario electrónico El Mostrador lanzó un ranking de corrupción de los partidos políticos desde el 2017 al 2022.*



El diario electrónico **El Mostrador** publicó esta mañana un ranking de corrupción en los partidos políticos del país, que incluyó a los conglomerados desde la derecha hasta la ex Concertación.

El estudio para la elaboración de la lista se centró en aquellos militantes que fueron condenados por delitos de corrupción, o bien, en los casos donde lograron una salida alternativa entre los años 2017 y 2022.

Destacando que «se dejaron fuera del análisis aquellos casos en donde no se comprobó la militancia de personas condenadas».

En total, fueron revisados cerca de 200 casos donde políticos se vieron involucrados en estos delitos, y en solo 35 de ellos se comprobó la militancia de la persona aludida así como la resolución judicial.

**Encabezando el ranking se encuentra la Unión Demócrata Independiente (UDI)**, que es el partido con más condenados por hechos de corrupción. Son doce de ellos donde se encuentran exalcaldes, exparlamentarios y también en ejercicio, como también un exsubsecretario.

Comparten el delito de financiamiento ilegal de la política el actual **senador Iván Moreira, la exdiputada Marta Isasi y el exalcalde, Pablo Zalaquett**. Les siguen por fraude al fisco **Jaime Orpis, primer parlamentario en el país en ir a la cárcel por corrupción** y el **exsubsecretario de Minería, Pablo Wagner**.

En el segundo puesto se encuentra ubicado **Renovación Nacional**, con seis personas entre los casos, como el de la **exconcejal y familiar del presidente del partido, Karim Chahuán, por robo en lugar no habitado en el contexto de la revuelta social**.

En las últimas semanas estalló el caso del exalcalde de Vitacura, Raúl Torrealba (RN), por los **presuntos delitos de malversación de caudales públicos, fraude al Fisco y distracción indebida durante su administración.**

Les siguen en el listado el **Partido Regionalista Independiente Demócrata (PRI)** y los **Partidos de la ex Concertación, con tres y siete casos respectivamente.** Serían integrantes de **la DC, el PS y el PPD**, y que en su mayoría fueron condenados por los casos Penta y SQM.

Desde la UDI no se refirieron al tema y en cuanto a RN, tras consultarle sobre el ranking a su timonel, Francisco Chahuán, este dijo que ellos respetan «la probidad y la transparencia», por lo que trabajarán en ello.

Ahora, en un momento de crisis nacional, con una gran desconfianza hacia la clase política por parte de la ciudadanía y a los partidos, ¿Cómo frenamos la corrupción?

Sigue leyendo: [TC declara inaplicable desafuero solicitado por Antonio Walker contra gobernador Rodrigo Mundaca](#)

Sigue leyendo: [«La columna sólo cita entre comillas frases textuales suyas y de su programa de gobierno»: El KO de Matamala a Kast durante tenso round tuitero](#)

---

Fuente: [El Ciudadano](#)